



学校・園
だより

おおひらやま
こ

大平山っ子



別府市立大平山小学校・幼稚園
児童数 272 名・園児数 18 名
令和 6 年 11 月 18 日発行
文責：
校長・園長
安部 恵



運動会が終わり、2学期も残すところ1カ月余りとなりました。各学年で教科の学習内容が発展・深化・定着するよういろいろな活動が計画的に仕組みられています。

秋の遠足 (校内遠足)

11月1日(金)に予定していた秋の遠足は、雨天のため校内遠足となりました。4月の遠足も公園の状態が悪く、校内遠足でし



た。遠足を楽しみにしていた子どもたちにとっては、残念な日となりました。でも、日ごとと違う1日を過ごして、笑顔があふれていました。お弁当やおやつの準備をありがとうございました。

5年 稲刈り体験



10月30日(水)は、稲刈り体験をさせてもらいました。6月に竹の内区長(学校運営協議会委員)大平順治さんや市役所の方に応援をいただいで田植え体験をさせてもらいましたが、たわわに稲穂が実り、収穫の時期となりました。稲の根元近くの束を持ち、鎌で刈り取り、稲を束ねて乾燥させます。子どもたちは、ほんの少しの作業でしたが、農家の方への感謝の気持ちや、お米一粒一粒を大切に食べようとする思いなどが芽生えるよい体験になったと思います。

幼稚園 ラクテンチ遠足

11月7日(木)は、幼稚園児18名がラクテンチ遠足に行きました。前日まで、とても風が強心配されましたが、好天に恵まれて遊具を楽しむことができました。自分で決め

た乗り物3つに乗ってラクテンチの遊びを満喫しているようでした。

この後、幼稚園に帰ってからどんな遊びに発展していくのか楽しみですし、その遊びの中からたくさんのことを学んでほしいと思います。



4年 CAPプログラム体験

11月11日(月)は、別府市教育委員会が毎年、4年生を対象に行っているCAPプログラムを体験しました。これは、Child Assault Prevention(子どもへの暴力防止)の頭文字をとってそう呼んでいます。子どもがいじめ・虐待・体罰・誘拐・痴漢・性暴力など様々な暴力から自分の心とからだを守る暴力防止のための予防教育プログラムです。子どもには、「安心」「自信」「自由」に生活する権利があり、それらが守られないときには、「『いや』と言う」「逃げる」「誰かに相談する」方法があることなどをいろいろな場面を想定しながら、ロールプレイで学習しました。



子どもの周りにいる大人は、子どもたちのSOSについても気付けるように、子どもの言葉に耳と心を傾けて聴いたり、子どもの気持ちに共感したり、子どもと一緒に選択肢を探し子どもが決めたことを尊重したりすることが大切であると感じました。

6年 オンライン英会話



11月13日(水)は、6年生がオンラインで外国の方と英会話の学習を行いました。2,3人グループに一人の先生がタブレットの向こう側にいて、直接会話をしていきます。3年生から学習している外国語活動・外国語の授業の中で少しずつ英語を聞いたり話したりで

きるようになってきた 6 年生です。自己紹介をしたり、先生からの質問に答えたり、My best memory を話したりしながら英会話を楽しむことができていました。

11月8日(金)は、PTA 役員が企画運営したバザーが

PTA 行事 バザー

行われました。5時間目以降の短時間ではありましたが、子どもたちのためにという思いから、たくさんのゲームや物品販売が行われました。体育館から出てきた子どもたちは、笑顔いっぱい



で「ゲーム面白かったよ」「こんな景品が当たったよ」と話してくれました。お世話をしてくださった役員の方々、ありがとうございました。

「別府市教育実践研究事業」公開研究発表会

11月13日(水)は、別府市教育実践研究事業の指定を受けて公開研究発表会を行いました。大分県教育庁義務教育課別府教育事務所や別府市教育委員会、別府市内の小中学校の先生方に来ていただいて、子どもたちが授業に向かう様子や授業の在り方などのご意見いただきました。

5年1組、社会の授業では、「情報を活かす産業」の単元で身近なコンビニでの情報の種類や活用の仕方について関心を持たせ、情報を活かして産業が発展し、国民生活を向上させていることを理解させる単元の導入場面の学習を行いました。



4年2組、算数の授業では、「変わり方」の単元で伴って変わる2つの数量の関係を表に整理して、考察していきました。

この内容は、高学

年になって学習する「比例と反比例」への単元につながっていきます。

どちらの授業も落ち着いて学習に取り組んでいる子どもたちの様子を褒めてもらいました。これからも「わかる・できる」授業をめざして研修を重ねていきたいと思います。

学校公開 (10/23・11/8)

10月23日(水)・11月8日(金)に学校公開を行いました。のべ279名の方に来ていただきました。お忙しい中、参観ありがとうございました。アンケートも肯定的なご意見が多く、日ごろの実践の積み重ねが子どもたちにしっかり浸透していると思うと、とてもうれしく思いました。今後も、学校へのご理解とご協力をお願いします。

人権デー (人権参観日)

昭和23年12月10日、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として、「世界人権宣言」が採択されました。いじめや虐待、性被害等のこどもの人権問題、インターネット上の人権侵害、障害のある人や外国人、性的マイノリティ等に対する偏見や差別、部落差別(同和問題)、ハンセン病問題といった多様な人権問題が依然として存在しています。これらの問題の解決には、私たち一人一人が様々な人権問題を、自分以外の「誰か」のことではなく、自分のこととして捉え、互いの人権を尊重し合うことの大切さについて、認識を深めることが不可欠です。

そこで、12月2日を入権参観日としています。各学級学年で人権に関する授業が行われます。学校で、家庭で人権について考える日にしてほしいと思います。

今後の予定

- 11月20日(水) おはなしの森(135年)・SC来校
放課後トライ
- 21日(木) 5年砂防教室
- 22日(金) フッ化物洗口・クラブ活動
- 26日(火) 6年薬物乱用防止教室
- 27日(水) おはなしの森(246年)
- 29日(金) フッ化物洗口
- 12月 2日(月) 2学期末授業参観・学級懇談
- 4日(水) 放課後トライ
- 4日(水)~10日(火) 学習定着週間
- 6日(金) フッ化物洗口・ふれあい集会
5年技チャレンジ学習
- 11日(水) おはなしの森(246年)
- 13日(金) フッ化物洗口・委員会活動
- 20日(金) フッ化物洗口
- 24日(火) 2学期終業式(14:20下校)
- 1月 8日(水) 3学期始業式(14:20下校)
- 3月 12日(水) 卒園式
- 17日(月) 卒業証書授与式
- 19日(水) 令和6年度修了式
- 28日(金) 離任式